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Beschluss 

des Bayerischen Landtags 

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung beraten und beschlossen: 

Antrag der Abgeordneten Volkmar Halbleib, Christian Flisek, Doris Rauscher, 
Margit Wild, Diana Stachowitz, Dr. Simone Strohmayr, Ruth Waldmann, 
Florian von Brunn, Ruth Müller, Arif Taşdelen, Klaus Adelt, Horst Arnold, Inge 
Aures, Martina Fehlner, Harald Güller, Alexandra Hiersemann, Annette Karl, 
Natascha Kohnen, Markus Rinderspacher, Florian Ritter, Stefan Schuster SPD 

Drs. 18/24071, 18/25351 

Kulturbetrieb in der Energiekrise unterstützen 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Ausschuss für Wissenschaft und Kunst zeit-
nah zu berichten, mit welchen Maßnahmen sie vorsieht, die kulturellen Angebote der 
Kultureinrichtungen, Kulturunternehmen, Kinos, der Künstlerinnen und Künstler und 
Kulturvereine in Bayern vor dem Hintergrund steigernder Energie- und Sachkosten zu 
sichern. Dabei soll im Schwerpunkt auf die folgenden Fragen eingegangen werden: 

1. Welche zusätzlichen Mittel plant die Staatsregierung für die Nebenkostennachzah-
lungen und -anpassungen und steigenden Sachkosten der Kultureinrichtungen be-
reitzustellen? 

2. Welche Bedeutung misst die Staatsregierung dem Ziel zu, die Kostensteigerungen 
im Kulturbereich nicht an die Kundinnen und Kunden, Besucherinnen und Besucher 
weiterzugeben? 

3. Welche Unterstützung ist für soloselbstständige Künstlerinnen und Künstler vorge-
sehen? 

4. Welche Einsparpotenziale gibt es bei den einzelnen Kultureinrichtungen, die umge-
setzt werden können, ohne die Funktionsfähigkeit von Kultureinrichtungen zu ge-
fährden? 

5. Welche weiteren Haushaltsmittel sind vorgesehen für Investitionen in die bauliche 
Substanz von Kultureinrichtungen, damit die Gebäude energieeffizienter, ökologi-
scher und vor allem nachhaltiger unterhalten werden können? 

Die Präsidentin  

I.V. 

Karl Freller 

I. Vizepräsident 


